

DOSSIER SEGURIDAD

Reina el delito de robo en el país

- Alcanza 48.9% de 31.1 millones de delitos en 2016, según Inegi
- Las modalidades son en calle, casa, transporte y vehículos

MANUEL ESPINO

—justiclayesociedad@eluniversal.com.mx

El robo en sus diferentes modalidades: en la calle o el transporte público, el total o parcial de vehículo y el de casa habitación es el delito que más se cometió en el país en 2016, según la Encuesta nacional de victimización y percepción de la seguridad (Envipe) del Inegi.

El estudio reveló que en 2016 se cometieron 31.1 millones de delitos en el país. El robo en sus cuatro modalidades representó 48.9% de la tasa de delitos cometidos por cada 100 mil habitantes en México.

Tan sólo el asalto en la vía pública, que es el que se coloca en primer lugar de este delito, sumó 8 millones de casos, siendo dinero, tarjetas de crédito, cheques y celulares lo preferido por la delincuencia, cifras que no han decrecido en 2017.

El espacio en donde la población se siente más insegura son los cajeros automáticos, en la vía pública, el banco, transporte público, en carreteras, en mercados, parques o centros recreativos, centros comerciales, el automóvil, la escuela, el trabajo y en casa.

A consecuencia de esa percepción, 64.2% no usan joyas, 51% de-

8

MILLONES de asaltos en vía pública hubo el año pasado.

24.2

MILLONES de víctimas de delito se registraron en 2016.

jaron de salir de noche, 47% dicen no llevar efectivo y 39% no usan tarjetas de crédito. También dejaron de salir a caminar, tomar taxi, visitar familiares, ir al cine o al teatro.

Según la encuesta, en 2016 los 31.1 millones de delitos impactaron en 24.2 millones de víctimas. Significó una tasa de más de 37 mil delitos por cada 100 mil habitantes, 2% más respecto a 2015, cuando fueron 35 mil 497 delitos por cada 100 mil.

NACIÓN A20 y A21

ASÍ ESTUDIAN NIÑOS GENIOS



En Guadalajara, un grupo de 105 alumnos son parte de la primera generación del Centro Educativo para Altas Capacidades (CEPAC), la única escuela pública del país diseñada para trabajar con niños de alto coeficiente intelectual. ESTADOS A25

OTRA VEZ, 19 DE SEPTIEMBRE

TRIBUTOS MUSICAL A VÍCTIMAS DEL 19-S



Cientos de miles de personas abarrotaron el Zócalo para escuchar durante 6 horas un concierto en favor de las víctimas de los sismos del 7 y 19 de septiembre. Actuaron cantantes nacionales y extranjeros, que llamaron a seguir apoyando la reconstrucción, se guardó un minuto de silencio y se entonó el Himno Nacional. ESPECTÁCULOS E1

Persiguen a falsos damnificados

- Van contra quienes cobraron apoyo y no viven en casa dañada

PHENÉLOPE ALDAZ

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, anunció que presentará denuncias penales contra todas aquellas personas que, con dolo, hayan cobrado el apoyo para renta por 3 mil pesos sin ser damnificados por el sismo del pasado 19 de septiembre.

Dijo que será la Contraloría General de la Ciudad de México la encargada de acudir ante la Procuraduría

capitalina para presentar las querrelas correspondientes.

“No puedo decir que en todos los casos se dio porque hay personas que desconocían el procedimiento y que algunos familiares también solicitaron el apoyo, pero quienes hayan dado datos de una bodega o domicilios donde ni siquiera vivían, ahí se castigará”, advirtió.

De acuerdo con la administración local, hasta el momento se han entregado 20 mil 604 cheques de apoyo para renta, de los cuales 8 mil 250 han sido ingresados al sistema de la Contraloría para su revisión, y, de esta cifra, 2 mil 89 se detectaron como irregulares, es decir, fueron cobrados por falsos damnificados.

METRÓPOLI C1



CALLES FANTASMAS EN TLAPAN

C1

CAOS EN ZONAS AFECTADAS: GNDH

A15

Ex gobernadores del PAN apoyan a Zavala

- PRD arremete en su contra; ella sólo tiene interés personal, acusa

SUZZETE ALCÁNTARA Y ALBERTO MORALES

—politica@eluniversal.com.mx

Un bloque de ex gobernadores emanados de las filas del PAN manifestaron un absoluto respaldo a Margarita Zavala tras su renuncia a las filas de este organismo político luego de 33 años de militancia.

Ayer, Fernando Canales Clariond, Alberto Cárdenas, Emilio González

Márquez, Alejandro González Alcocer y José Guadalupe Osuna Millán advirtieron que la respaldarán en su lucha por la Presidencia de la República por la vía independiente.

El presidente del Consejo Nacional del PRD, Ángel Ávila, dijo que el Frente Ciudadano por México no puede ser sujeto a chantajes por parte de nadie y que Zavala usa la figura de candidato independiente para beneficio de su interés personal.

Jesús Zambrano, ex líder nacional del PRD, afirmó que el Frente y el futuro del país no pueden ser trastocados por la decisión de Zavala.

NACIÓN A8

ÁLVAREZ ICAZA NO BUSCARÁ CANDIDATURA INDEPENDIENTE

NACIÓN A10

Élmer Mendoza
Escritor

“Gobierno no conoce bien el país”

2018 REFLEXIONES

ALIDA PIÑÓN

—ana.pinon@eluniversal.com.mx

Para el escritor Élmer Mendoza, fue positiva y urgente la reforma educativa, sin embargo, cuestiona que el gobierno desconoce el país en que vivimos y que hay asuntos gravísimos como la falta de justicia, desempleo brutal, desesperanza, corrupción y un Estado de derecho nulo.

CULTURA E7

MUNDO

MILES PIDEN UNA SOLA ESPAÑA Marchan en Barcelona contra la independencia catalana. A28

NACIÓN

CÁNCER: TARDÍA DETECCIÓN En México el diagnóstico suele darse cuando la enfermedad tiene hasta 2 años de avanzada. A17

NACIÓN

CULTURA QUE SE NIEGA A MORIR En Chiapas, la tradición de tomar mujeres como esposas a cambio de un pago aún persiste. A18